



### **Mapa conceptual**

*Nombre de la Alumna: Yuremmy Alejandra López López*

*Nombre del tema: Desarrollo Humano*

*Unidad: I*

*Nombre de la materia: Desarrollo Humano*

*Nombre de la profesora: Sissy Alexandra Yañez Pinto*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en enfermería*

*Cuatrimestre: 6to*

*Grupo: LEN10SSC0123-A*

# DESARROLLO HUMANO

El desarrollo humano es un proceso integral que abarca aspectos biológicos, sociales y filosóficos, influenciado tanto por indicadores medibles como el IDH, como por concepciones humanistas que reconocen la libertad, dignidad y trascendencia del ser humano.

## DESARROLLO HUMANO EN MEXICO

Este concepto va más allá del crecimiento económico y se mide comúnmente mediante el Índice de Desarrollo Humano (IDH), que incluye tres dimensiones: salud (esperanza de vida), educación (años de escolaridad) y nivel de vida (ingreso per cápita).

- **Desigualdad regional.**
- **Educación.**
- **Salud.**
- **Ingresos.**
- **Factores sociales y culturales.**

## ESTUDIO DEL CICLO VITAL

Este modelo considera que el desarrollo humano es un proceso continuo que incluye dimensiones físicas, cognitivas, emocionales y sociales.

### ETAPAS

- Infancia. (0-2 años)
- Niñez temprana. (3-6 años)
- Niñez intermedia. (6-12 años)
- Adolescencia. (12-18 años)
- Juventud. (18-30 años)
- Adultez media. (30-60 años)
- Vejez. ( 60 años en adelante)

## DESARROLLO HUMANO DE LA ACTUALIDAD

Se concibe como un proceso integral que busca ampliar las capacidades, libertades y oportunidades de las personas para que puedan llevar una vida plena y digna. Este enfoque va más allá del crecimiento económico y pone en el centro al ser humano.

- Enfoque centrado en la persona.
- Nuevos desafíos contemporáneos.
- Perspectiva global y local.

## NUEVA MEDICION INTERNACIONAL DEL IDH

Ha sido actualizado en su informe 2023/2024 titulado "Salir del estancamiento: reimaginando la cooperación en un mundo polarizado". Este informe destaca una recuperación parcial del IDH global tras los descensos históricos de 2020 y 2021, aunque advierte que la trayectoria general sigue por debajo de la tendencia previa a la pandemia.

## NUEVA MEDICION NACIONAL Y ESTATAL DEL IDH

Esta metodología considera no solo los aspectos tradicionales de salud, educación e ingreso, sino también factores relacionados con la sostenibilidad ambiental y la equidad.

# POSTULADOS DEL HOMBRE EN EL HUMANISMO

Los postulados del ser humano en el humanismo se centran en la dignidad, libertad y potencial del individuo, destacando su capacidad para razonar, elegir y autor realizarse, el humanismo destaca la dignidad, libertad y potencial del ser humano, enfatizando su capacidad para razonar, elegir y autor realizarse, y propone una ética que promueve la responsabilidad individual y el respeto por el entorno.

La

La

El

La

**PERSONA ES MAS QUE LA SUMA DE SUS PARTES**

**PERSONA ES LIBRE Y CAPAZ DE ELEGIR**

**CONCECUENCIAS DE UN HUMANISMO TRASCENDENTE.**

**CONSECUENCIAS DEL HUMANISMO MAXISTA**

Esta

Esta

El

Una

Afirmación implica que un ser humano no puede entenderse completamente si solo se analizan por separado sus componentes físicos, mentales, emocionales o sociales. Más bien, es en la **integración de todos esos aspectos**, y en la **forma única en que se relacionan entre sí**, donde reside la verdadera esencia de la persona.

Frase destaca la capacidad del ser humano para tomar decisiones conscientes, ejercer su voluntad y responsabilizarse de sus actos.

**EL SER HUMANO TIENDE A LA TRASCENDENCIA**

esto

Expresa una verdad profunda sobre la naturaleza humana: no nos conformamos con lo inmediato, lo material o lo meramente funcional; buscamos **ir más allá** —de nosotros mismos, de nuestras limitaciones, de lo visible— hacia algo **más grande, más pleno o más significativo**.

Enfoque parte de la idea de que el ser humano no solo tiene valor por sus capacidades o su utilidad, sino porque posee una dignidad inherente y una vocación hacia lo trascendente, es decir, hacia algo que lo supera: el bien, el amor, la verdad, Dios, o el sentido último de la vida

particular, derivan de la visión del ser humano propuesta por Karl Marx y los pensadores marxistas posteriores. Aunque el marxismo es conocido principalmente como una teoría socioeconómica, también contiene una **antropología** —una forma de entender qué es el ser humano— que da lugar a un **humanismo centrado en la liberación del hombre de la alienación** y en la **transformación de las condiciones materiales de vida**.

**HUMANISMO SIN TRASCENDENCIA**

Es una corriente de pensamiento que afirma la dignidad, el valor y la libertad del ser humano **sin recurrir a lo divino, lo absoluto o lo espiritual** como fundamento. También se conoce como **humanismo secular** o **humanismo inmanentista**, ya que se centra exclusivamente en la realidad humana, terrenal y finita.

## BIBLIOGRAFÍA

Antología de “UDS” Desarrollo humano de

<https://plataformaeducativauds.com.mx>